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Ortsteilrat Tiefthal Erfurt, 24.03.2021 

OR TIE/003/2021  
 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ortsteilrates Tiefthal am 18.03.2021 

 

 

Sitzungsort: 

 

Bürgerhaus, An den Linden 8, 99090 

Erfurt-Tiefthal  

Beginn:  

 

18:30 Uhr 

Ende: 

 

21:00 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ortsteilrates: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter/in: Herr Teubner 

Schriftführer/in: Frau Angermann 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

05.11.2020 

 

   

 4. Einwohnerfragestunde  

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

 5.1. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Repräsentationen 

0345/21 

   

 6. Ortsteilbezogene Themen  
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 7. Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung durch den Ortsteilbürgermeister  

   

Der Ortsteilbürgermeister Herr Teubner eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungs- und 

fristgemäße Ladung der Mitglieder des Ortsteilrates sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Die Tagesordnung ist mit der Einladung bekannt gegeben worden. Anträge auf Änderung 

werden nicht gestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Es wird nach dieser 

verfahren. 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

05.11.2020 

 

   

Die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung ist mit der Einladung versandt worden. 

Anträge auf Änderung werden nicht gestellt. Die Niederschrift wird einstimmig geneh-

migt. 

Im Rahmen der Protokollkontrolle berichtet Herr Teubner über den Einsatz eines stationä-

ren Blitzgerätes (2x3 Stunden tagsüber und 2x 1,5 Stunden abends) wie auch Geschwin-

digkeitsmessungen mit Lasergerät in der Mühlhäuser Straße. Die Anzahl der Geschwindig-

keitsübertretungen war gering. Vermutlich führt das in dieser Straße noch vorhandene 

Kopfsteinpflaster aufgrund der Abrollgeräusche zu der Wahrnehmung, dass höhere Ge-

schwindigkeiten gefahren werden. Der Ortsteilrat bedankt sich für den Einsatz der Messge-

räte und bittet um regelmäßige Kontrollen im Rahmen der Möglichkeiten. Es soll nachge-

fragt werden, ob man eine statistische Auswertung des Einsatzes zur Veröffentlichung in 

der Ortsteilzeitung erhalten kann. 

Im letzten Jahr wurde die Sanierung der Bankette an der Ortsverbindungsstraße nach 

Kühnhausen mit Mitteln des Ortsteilrates fortgeführt. Verwendet wurde dazu eine vor Jah-

ren an dieser Straße getestete festere Materialmischung, die sich sehr gut bewährt hat. 

Herr Teubner informiert, dass nach Ostern die noch nicht sanierten Bankette im Auftrag 

des Tiefbauamtes mit Mitteln aus dem Fond für Winterschäden erneuert werden sollen. 

 

 4. Einwohnerfragestunde  

   

Es sind keine weiteren Einwohner zur Sitzung anwesend. Die Einwohnerfragestunde ent-

fällt. 

 

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen OR  

   

Mit der Einladung haben die Mitglieder des Ortsteilrates eine Entscheidungsvorlage zur 

Vergabe finanzieller Mittel nach §16 erhalten. Für Repräsentationsaufgaben des Ortsteil-

bürgermeister- Gratulationen zu Ehe- und Geburtstagsjubiläen, Jubiläen ortsansässiger 

Firmen, Geschäftseröffnungen und Kondolenzen- sollen dem Ortsteilbürgermeister wie 

jedes Jahr finanzielle Mittel zur Verfügung gestellt werden. Zur Vorlage gab es seitens des 

Ortsteilrates keine Nachfragen. 
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In diesem Zusammenhang verständigt sich der Ortsteilrat darauf, wie schon im letzten Jahr 

einen Kartengruß mit Blumengutschein an die Jubilare zu verschenken. Diese Art der Gratu-

lation kommt sehr gut an, wie ein Mitglied des Ortsteilrates berichtet. 

 

Auch wenn noch kein bestätigter Haushalt vorliegt und noch nicht klar ist, in welcher Höhe 

finanzielle Mittel nach Bestätigung zur Verfügung stehen, wird daran erinnert, dass die 

Vereine frühzeitig ihre Bedarfsmeldungen für 2021 abgeben sollten. 

 

 5.1. Verwendung von Mitteln nach §16 Ortsteilverfassung- 

Repräsentationen 

0345/21 

   

beschlossen Ja 9  Nein keine  Enthaltung keine   

 

Dem Ortsteilbürgermeister oder einem von ihm Beauftragten werden vorbehaltlich der 

Bestätigung des Haushaltes 2021 zur Wahrnehmung von Repräsentationsaufgaben gem. 

§19, Buchstaben a) und f) Anlage 5 der Hauptsatzung der Landeshauptstadt Erfurt 400,00 

EUR zur Verfügung gestellt. 

 

 6. Ortsteilbezogene Themen  

   

Abwassertechnische Erschließung 

Herr Teubner informiert den Ortsteilrat, dass die Baumaßnahme An der Leite zum wieder-

holten Mal verschoben wurde. Die geplante Ausführung ist nun für 2026/2027 vorgesehen. 

Nicht nachzuvollziehen ist für ihn, dass eine schriftliche Information an die Anwohner ver-

sandt wurde, er selbst aber diesen Brief nicht erhalten hat. Er hat an den Vorberatungen 

und Vorortbegehungen teilgenommen und gemeinsam mit den Fachleuten nach Lösungen 

für Probleme gesucht, teilweise auch Gespräche mit den Anwohnern geführt. Herr Teubner 

hat seiner Enttäuschung über diesen Umgang mit ihm und dem Ortsteilrat in einem 

Schreiben an den Oberbürgermeister Ausdruck verliehen, welches er verliest. Der Ortsteil-

rat fordert, die bisher geltende Härtefallklausel für betroffene Grundstücke mit einer ab-

flusslosen Grube bis zum Anschluss an das Kanalnetz zu verlängern. 

 

Für den Kanalanschluss im Elxleber Weg laufen die Planungen in diesem Jahr. Ab 2022 soll 

diese Planung nach jetzigem Kenntnisstand umgesetzt werden. 

 

Ausbau Wirtschafts-/Radweg Richtung Kühnhausen 

In Bezug auf diese Baumaßnahme geht Herr Teubner von einer Umsetzung wie geplant aus, 

sollten auch die naturschutzrechtlichen Belange erfüllt sein. Die finanziellen Mittel stehen 

zur Verfügung. 
 

 7. Informationen  

   

- Aus Sicht des Ortsteilrates war der Winterdienst in den Ortseilen mangelhaft orga-

nisiert. Es gab kein ausreichendes Krisenmanagement. Man hat dann zu Wochenbe-

ginn in Zusammenarbeit mit örtlichen Firmen zur Selbsthilfe gegriffen- Versiche-

rungsfragen, Kostenübernahme sind ungeklärt. Nach Kenntnis des Ortsteilrates 

hatte es nach dem Extremwinter 2010 Havariepläne gegeben, die genau dieses Sze-

nario verhindern sollten. Es war vorgesehen, dass örtliche Firmen mit der entspre-

chenden Technik im Auftrag des Tiefbauamtes die Befahrbarkeit der Straßen her-

stellen sollten. Außerdem müssen Flächen benannt werden, wo der aufgeladene 

Schnee abgelagert werden kann. 
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- Bei dem anschließenden Tauwetter machte sich ein Schaden am Dach des Bürger-

hauses bemerkbar- in der Herrentoilette ist Wasser eingedrungen. Der Schaden am 

Dach ist repariert, Maler und Elektriker müssen noch kommen. 

 

- Ein Mitglied des Ortsteilrates, der mit seiner Firma aktiv an der Gestaltung von 

BUGA- Flächen beteiligt ist, berichtet über den Stand. Der Eröffnungstermin 23.4. 

steht nach wie vor. Durch den Wintereinbruch gab es nur leichte Verzögerungen. 

Die Bezahlbereiche werden fertig. Die Abnahme des Rutschenhanges am Petersberg 

hat gerade stattgefunden und war erfolgreich. Die Halle 1 auf der ega ist auch fast 

fertig gestellt. Ein von der Firma angelegter Schaugarten soll während der Öff-

nungszeit der BUGA an den Wochenenden (Freitag bis Sonntag) betreut. 

 

- Es wird darüber informiert, dass die von den Ortsteilen beantragten Blumenkübel 

nach den Eisheiligen Mitte/ Ende Mai aufgestellt werden sollen. Sie erhalten eine 

Sommerbepflanzung. Der Flächeneigentümer am Fleischer-Pavillon ist mit der Stel-

lung eines Blumenkübels einverstanden, sollte aber rechtzeitig informiert werden, 

wenn es soweit ist. 

 

- Das Anbringen der Weihnachtsbaumbeleuchtung hat auch in diesem Jahr sehr gut 

funktioniert. Die Beleuchtung für den in Eigenregie aufgestellten Weihnachtsbaum 

am Brunnen soll im Bürgerhaus eingelagert werden. 

 

- Herr Teubner hat von den Mitgliedern der Löschgruppe Tiefthal erfahren, dass das 

für Tiefthal geplante neue Fahrzeug, das zunächst für 1 Jahr in einer anderen FFw 

der Stadt Erfurt eingesetzt war, nun doch nicht nach Tiefthal kommen soll. Herr 

Teubner möchte den Amtsleiter um nähere Informationen zu dieser Entscheidung 

bitten. Das jetzt vorhandene Fahrzeug kann lediglich dem Transport der Einsatz-

kräfte dienen und verfügt nicht über ausreichende Löschtechnik. 

- Herr Teubner informiert, dass demnächst für Tiefthal ein neuer Kontaktbereichsbe-

amter der Polizei zuständig sein wird. Er konnte ihn bereits in einem Gespräch ken-

nenlernen. 

Herr Teubner hat die Information erhalten, dass im zukünftigen Vereinsheim des Förder-

vereins ein Zählerwechsel erforderlich ist. Herr Teubner bittet um Information des Vereins-

vorsitzenden damit der Zugang zum Gebäude ermöglicht wird. 

 

 

 

 

 

gez. Teubner gez. Angermann 

Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 
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